

FANTOCHE

INTERNATIONALES
FESTIVAL FÜR ANIMATIONSFILM
BADEN/SCHWEIZ
WWW.FANTOCHE.CH

AWARENESS KONZEPT FANTOCHE

Zusammen geben wir unser Bestes, um ein möglichst diskriminierungssensibles Fantoche und einen geschützten Raum für marginalisierte Gemeinschaften zu schaffen. Fantoche ist Teil des Kollektivs «Keep Festive», das sich zum Ziel setzt, Animationsfestivals sicherer zu machen.

Wir alle tragen zum Wohlergehen der anderen bei und haben Sorge dafür zu tragen, dass unsere Handlungen das Wohlergehen von anderen nicht beeinträchtigen. Durch diese gemeinsame Verantwortung wollen wir einen sichereren Raum und eine angenehme Atmosphäre für alle schaffen. Ihr seid nicht einfach unbeteiligte Konsument*innen, sondern gestaltet den Raum durch euer Verhalten aktiv mit.

Bei uns gilt eine Null-Toleranz-Politik gegenüber Rassismus, Sexismus, Homophobie, Transphobie, Behindertenfeindlichkeit und Gewalt oder anderen diskriminierenden, respektlosen oder nicht einvernehmlichen Verhaltensweisen. Zuwiderhandlungen oder Verstösse gegen unsere Richtlinien führen zum Ausschluss vom Festival.

Unser Awareness-Team, erkennbar an den gelben Westen, ist vor Ort da, um euch zu unterstützen und aufkommende Konflikte auf möglichst konstruktive Weise zu lösen. **Bitte zögert nicht, uns unter +41 78 230 86 09 (erreichbar von 10:00 – 23:30, Dienstag bis Sonntag während der Festivalwoche) zu kontaktieren, damit wir uns umgehend mit euch treffen können.** Zudem ist es möglich, uns via Formular unter untenstehendem QR-Code Erlebnisse oder Beobachtungen anonym oder unter Angabe des Namens mitzuteilen.

Gemeinsam schauen wir uns die Situation an und suchen nach einer passenden Lösung. Das weitere Vorgehen, das wir gemeinsam besprechen, liegt

immer in eurer Hand. Wir haben den Anspruch, euch Sicherheit und Schutz zu bieten – alles, was ihr uns anvertraut, bleibt unter uns. Wir stehen auf eurer Seite und hinterfragen nicht, ob eure Grenzen überschritten wurden, denn die Definition eines Übergriffs wird immer von der betroffenen Person bestimmt. Wir alle haben sehr unterschiedliche Grenzen und Erfahrungen. Daher hat die betroffene Person die Entscheidungsmacht darüber, wann für sie eine Diskriminierung vorliegt.

Respektiert eure eigenen persönlichen Grenzen und die der anderen und das Recht jedes Einzelnen, für sich selbst zu entscheiden.

Wenn ihr beobachtet, dass jemand bedroht oder belästigt wird, sich in einer unangenehmen Situation befindet oder wenn ihr seht, dass eine andere Person Hilfe braucht: Fragt die betreffende Person! Überlässt es nicht «den anderen», aktiv zu werden und berichtet ggf. dem Awareness-Team.

Wir sind uns bewusst, dass es nie eine Garantie für eine 100%ige Sicherheit gibt. Gemeinsam wollen wir allerdings zu einer angenehmen und positiven Atmosphäre am Festival beitragen.

Unser Awareness-Konzept wird bei jeder Ausgabe von Fantoche neu überdacht, angepasst und erweitert.

Hast du Verbesserungsvorschläge oder möchtest einen Vorfall melden? Kontaktiere uns via unser Awareness-Formular:



FANTOCHE

INTERNATIONAL
ANIMATION FILM FESTIVAL
BADEN/SWITZERLAND
WWW.FANTOCHE.CH

AWARENESS CONCEPT FANTOCHE

Together we want to put our best efforts forward, to create a discrimination sensitive Fantoche and a safer space for marginalized communities. Fantoche is part of the collective “Keep Festive” which aims to make animation festivals safer.

We all contribute to the well-being of each other and have to make sure that our actions do not diminish the well-being of others. Through a shared responsibility we aim to create a safer space and an enjoyable experience for everyone. You are not simply a passive consumer, but actively shape the space with your behavior.

We enforce a zero-tolerance policy for racism, sexism, homophobia, transphobia, ableism and violence or any other discriminatory, disrespectful or non-consensual behaviors. Transgression or violation of our guidelines lead to exclusion from the festival.

Our awareness team (in yellow signal vests) is here to support you and to solve emerging conflicts in the most constructive way possible. **Please do not hesitate to contact us for support at +41 78 230 86 09 (available from 10:00 – 23:30, Tuesday – Sunday during the festival week) and we will arrange to meet with you shortly.** It is also possible to report experiences or observations with your name or anonymously using the form under the QR code below.

Together we look at the situation and search for the according solution. Further procedure, which we discuss together, is always up to you. We want to offer you safety and protection – everything that

you entrust us with remains between us. We stand on your side and do not question whether your boundaries have been crossed – as the definition of an assault is always determined by the person concerned and we all have very different boundaries and experiences. Therefore, the person involved has the power to define when discrimination is occurring for them and that view shall not be challenged by others.

Respect your own and others’ personal boundaries and everyone’s right to decide for themselves. If you see someone being threatened, harassed, in an uncomfortable situation or if you see that another person needs help: Ask the person concerned! Do not leave it to “the others” to become active and if necessary, report to the awareness team.

We acknowledge that there is never a guarantee for 100% safety, but together we aim to contribute to an enjoyable and positive experience.

Our awareness concept will be reflected upon, adapted and expanded with each edition of Fantoche.

Do you want to report an incident? Do you have any suggestions for improvement? Please contact us using the QR code below.

